

Jueves 09 de Septiembre del 2010

Última modificación 09.09.2010

El Financiero Proponen un gasto "modesto" ante poco margen de maniobra Marcela Ojeda / Víctor Chávez El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, entregó al Congreso el paquete económico 2011 con un techo de gasto "muy modesto" respecto al de 2010, pues ante el estrecho margen de maniobra, el gobierno no plantea ningún alza de impuestos. La propuesta del gasto neto total para 2011 es de tres billones 350 mil millones de pesos, lo que sin considerar la inversión de Pemex significa un aumento de 62 mil millones de pesos, o 2.1 por ciento real anual, lo que podría repercutir en un menor crecimiento económico. P.C. gasto neto, Hacienda, paquete económico 2011, política fiscal Hacienda estima al alza el PIB para este año, a 4.5% (Marcela Ojeda Castilla) Horas antes de entregar el paquete económico para 2011, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) elevó en 0.4 puntos porcentuales, a 4.5 por ciento, su proyección de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para 2010. Precisó que la revisión se basó en que la actividad económica observada en el año ha sido más favorable de lo que se preveía, y consideró que aunque en el segundo semestre habrá una desaceleración, el crecimiento positivo y la recuperación económica continuarán. No obstante, enfatizó que es necesario mantener una conducción responsable y prudente de las finanzas públicas, y profundizar en la amplia agenda de reformas estructurales, a fin de impulsar la competitividad del país. P.C. PIB, actividad económica, finanzas públicas Dan créditos a Pymes para acceder a tecnología (Jeanette Leyva Reus) En México, apenas un millón de pequeñas y medianas empresas (Pymes) tienen acceso a la tecnología, por lo que la mayoría se encuentra alejada de herramientas que les permitan simplificar su administración e incluso cumplir con el pago de sus obligaciones fiscales. Por ello, BBVA Bancomer buscará que un millón más de Pymes tengan acceso a las tecnologías de la información, vía el otorgamiento de créditos para la compra de un equipo de cómputo con procesadores de última generación. P.C. Pymes, tecnología, créditos Economía de EU está presa en un periodo de debilidad Viridiana Mendoza Escamilla A partir de la segunda mitad de julio, la economía estadounidense se mantiene presa de un periodo de debilidad. En su informe Beige Book, la Reserva Federal estadounidense (Fed), que presiden Ben Bernanke, señala que, de acuerdo con los reportes de los 12 bancos regionales, la expansión económica continúa, pero con "señales generalizadas de una desaceleración en relación con periodos anteriores". Sólo Boston y Cleveland reportaron un desempeño positivo; en el lado oeste, San Luis, Minneapolis, Kansas City, Dallas y San Francisco registraron crecimiento moderado, y los distritos de Nueva York, Filadelfia, Richmond, Atlanta y Chicago presentaron una marcada desaceleración de la economía. P.C. Beige Book, Estados Unidos Obama lanza plan de reactivación Clara Zepeda Hurtado Después de presentar este lunes su plan para reactivar el mercado laboral, mediante la inversión de 50 mil millones de dólares en modernizar la red de infraestructura de Estados Unidos, Barack Obama confirmó ayer una reducción de impuestos para las familias y empresas que inviertan en tecnología e investigación y promuevan la creación de empleo. Durante un discurso en Cleveland, Ohio, el presidente estadounidense defendió su posición de no permitir la continuidad de los descuentos fiscales de manera generalizada, como se estableció en la administración de George W. Bush, que concluyen el próximo 31 de diciembre, pero anunció su intención de aumentar los gravámenes a las rentas más altas de EU. P.C. plan de reactivación, Estados Unidos, mercado laboral, empleo Gobierno busca mantener el estímulo contracíclico (Marcela Ojeda / Víctor Chávez) Para 2011, el gobierno federal estima un panorama económico con un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de 3.8 por ciento, inflación de 3.0, un tipo de cambio nominal promedio de 12.90 pesos por dólar y una tasa de interés promedio en los Cetes a 28 días de 5.0 por ciento. Además, en los Criterios Generales de Política Económica (CGPE), considera un precio promedio de referencia para la mezcla mexicana de exportación de 63.00 dólares por barril, una plataforma de producción de 2.55 millones de barriles diarios (mbd), y de exportación de 1.14 mbd. En conferencia de prensa, el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, agregó que también se está proponiendo al Congreso un déficit de 0.3 por ciento del PIB, sin considerar la inversión de Petróleo Mexicanos (Pemex). P.C. gobierno federal, PIB, Criterios Generales de Política Económica, Ernesto Cordero Ningún desequilibrio fiscal, si se corta el IVA de 16 a 15% (Viridiana Mendoza / Pablo Chávez) La disminución de un punto porcentual en el Impuesto al Valor Agregado (IVA) no representaría un desequilibrio fiscal, pues provocaría una expansión de sólo 0.2 por ciento en el déficit. Además, la reducción en el impuesto hubiera podido generar una ganancia en términos de actividad y consumo. En un comentario especial, Alfredo Coutiño, director de Moody's Economy.com para América Latina, explica que una reducción del IVA ciertamente genera una pérdida absoluta de ingresos, pero en términos relativos no representa un desequilibrio significativo de las finanzas públicas. P.C. impuestos, política fiscal, IVA BID aprueba crédito para fortalecer las finanzas públicas El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) aprobó para México un préstamo por mil millones de dólares en apoyo a sus finanzas públicas, informó la Secretaría de Hacienda. Comentó que este financiamiento -a 20 años y a una tasa de interés variable basada en la Libor a tres meses- es un reconocimiento del BID a los esfuerzos que ha hecho la segunda economía de América Latina por elevar su recaudación. P.C. BID, finanzas públicas, crédito Invierte México menos del 1% de PIB en tecnología Adrián Arias Los montos que destina el gobierno federal para impulsar la penetración y desarrollo de las Tecnologías de Información y Comunicaciones (TIC) equivalen a menos del uno por ciento con respecto al Producto Interno Bruto del país, toda vez que sólo se les reservan 30 mil millones de pesos. Analistas consideran que México sigue rezagado en la adopción de tecnología. Carlos Viniegra, titular de la unidad de gobierno digital de la Secretaría de la Función Pública, comentó que este monto de recursos gubernamentales es insuficiente, pues el presupuesto total que México utiliza es de 2.2 billones de pesos; indicó que es preciso rediseñar la distribución del ingreso nacional, a fin de incrementar los fondos hacia programas de cobertura digital. P.C. inversión, tecnología, TIC Excesiva dependencia de transferencias federales (Arturo Robles) Las entidades federativas son excesivamente dependientes de las transferencias federales, establece Índice de Competitividad Estatal 2010 del Imco. En los últimos años, el crecimiento de los ingresos estatales ha sido financiado en gran medida por la federación. Así, en 2008 las entidades obtuvieron 84 por ciento de sus ingresos vía transferencias federales (participaciones y aportaciones). De 2000 a 2008 los ingresos totales de las entidades crecieron 76 por ciento en términos reales, mientras que los ingresos

propios lo hicieron en 66 por ciento. P.C. entidades federativa, índice de competitividad estatal 2010 Desinterés de legisladores en la política industrial: Canacintra (Isabel Becerril) Los legisladores han mostrado desinterés para delinear la política industrial que favorezca el crecimiento de las empresas, con lo cual no se apoya la creación de empleos. En un sondeo realizado entre 586 agremiados a la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) se destaca la necesidad de instaurar un pacto por México entre todas las fuerzas políticas, económicas y sociales, a fin de impulsar medidas de apoyo, principalmente para las micro, pequeñas y medianas empresas. Señalan que el país ya no puede perder el tiempo en divisiones que sólo obedecen a intereses personales, sectarios o de cualquier otra índole, los cuales frenan el crecimiento y el desarrollo en beneficio de unos cuantos. P.C. política industrial, Canacintra, empleo Sector agropecuario, uno de los principales motores económicos Norma Anaya Rojas / Finsat CANCÚN, QR, 8 de septiembre.- El sector agropecuario es en la actualidad uno de los más dinámicos con relación al resto de la economía, pero es necesario fomentar una mayor oferta exportable de productos, incluso de frutas y hortalizas, y fortalecer de manera significativa temas de inocuidad y sanidad. En el primer semestre, las exportaciones crecieron 13 por ciento, que es una cifra positiva, aunque "necesitamos seguir la conquista del mercado estadounidense, que es el natural, pero también abrir nuevos en Asia y Europa". Pedro Adalberto González Hernández, subsecretario de Fomento a los Agronegocios de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), precisó que en promedio las exportaciones alcanzan unos 16 mil millones de pesos al año. P.C. sector agropecuario, exportaciones El Reforma Sube inflación anual a 3.68% en agosto Juan Carlos Orozco Ciudad de México (9 septiembre 2010).- En agosto del presente año la tasa de inflación fue de 0.28 por ciento, con lo que se acumuló un crecimiento de 1.9 por ciento en los primeros ocho meses del año, indican cifras del Banco de México. En términos anuales, la tasa de inflación experimentó un ligero "rebote", al pasar de 3.64 en julio del 2010 a 3.68 en agosto. La finalización de tarifas eléctricas de verano en algunas ciudades, así como el aumento en el precio del huevo fueron factores que empujaron al alza el índice general de precios. Esta presión fue contrarrestada por el descenso en las tarifas aéreas y en los precios de los paquetes turísticos. P.C. inflación, precios Afirma Sener que no eliminará subsidios Claudia Guerrero y Erika Hernández Ciudad de México (9 septiembre 2010).- La Secretaría de Energía (Sener) impulsará una política para focalizar los subsidios que se aplican al precio de la gasolina, diesel, gas LP y electricidad. En un documento enviado al Senado, la dependencia reconoce que los apoyos que ayudan a reducir el precio de los combustibles no se eliminarán totalmente, ya que el Gobierno federal ha decidido mantener esa ayuda económica, pero sólo para la población más pobre del País. P.C. Sener, subsidios, combustibles, gasolina, gas, electricidad, Kessel Caen subsidios por desempleo en EU Washington DC, Estados Unidos (9 septiembre 2010).- Las solicitudes iniciales de subsidio por desempleo en Estados Unidos cayeron más de lo esperado la semana pasada, a su menor nivel en dos meses, en una señal esperanzadora sobre el complicado mercado laboral. Las solicitudes iniciales de beneficios por desempleo bajaron en 27 mil plazas a un total desestacionalizado de 451 mil, la menor tasa desde la semana terminada el 10 de julio, en la semana al 4 de septiembre, dijo este jueves el Departamento de Trabajo. "El declive en las solicitudes sugiere que el incremento durante agosto fue posiblemente una anomalía temporal. Esto es significativamente positivo para la economía y sugiere alguna posibilidad de una revisión al alza en nuestra proyección para el segundo semestre del año", dijo Zach Pandl, economista de Nomura Securities International en Nueva York. P.C. desempleo, subsidios, Estados Unidos, mercado laboral Abre dólar en 13.08 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (9 septiembre 2010).- El peso mexicano opera con ganancia en el mercado, impulsado por información económica positiva en Estados Unidos tanto en materia laboral como de comercio exterior. Al menudeo, el dólar americano se compra en ventanillas de Banamex en 12.68 y se vende en 13.08 unidades. Así, en los primeros minutos de operaciones, la moneda nacional avanzaba siete centavos frente al dólar. En sucursales de BBVA Bancomer, el billete verde se vendía en 13.01, es decir, 0.84 por ciento más barato que ayer, y se compraba en 12.71. P.C. tipo de cambio, dólar Estima SHCP ahorro de 20 mil mdp en 2011 Arturo Rivero Ciudad de México (9 septiembre 2010).- Para el ejercicio fiscal 2011, el Gobierno federal estima un ahorro en el gasto de 20 mil millones de pesos, aseguró Ernesto Cordero, Secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP). A pesar de este pronóstico, la Secretaría de Hacienda advirtió que cada vez es más difícil encontrar huecos para generar dichos ahorros. A pregunta expresa de porqué si el Gobierno federal se aprieta el cinturón, el Poder Legislativo y otros proyectan un alza en su presupuesto de 14.2 por ciento, una cifra mayor a lo asignado a las diferentes dependencias del Gobierno, Cordero explicó que no le toca a la Secretaría de Hacienda aprobar o desaprobar dicho aumento, sino que son los diputados los que deben poner en la mesa sus propuestas de austeridad para sumarse a esta cruzada de ahorro. P.C. paquete económico 2011, ahorro, Hacienda Prevé OCDE que recuperación se estancará París, Francia (9 septiembre 2010).- La reactivación de la economía mundial podría ser más lenta de lo previsto sin que por el momento quede claro si el actual estancamiento será duradero o temporal, indicó un informe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) difundido el jueves. "La reactivación podría ser más lenta de lo previsto", afirmó la organización que reúne a los 33 países democráticos más ricos del mundo, entre éstos España, México y Chile, en su evaluación interina sobre las perspectivas económicas. "Pero parece poco probable que nos orientemos hacia una nueva recesión", aclaró no obstante el jefe economista de la OCDE, Pier Carlo Padoan. P.C. OCDE, reactivación económica, PIB Piden reformas para la mejora económica Ciudad de México (9 septiembre 2010).- México debe discutir y aprobar reformas a las leyes laboral y de competencia, para mejorar sus niveles de competitividad, afirmó el subsecretario de Competitividad y Normatividad de la Secretaría de Economía, Felipe Duarte Olvera. En entrevista con Radio Red, el funcionario dijo que el reto del País es la superación en la competencia local y la eliminación de la rigidez del mercado laboral. "Tenemos retos que superar como sociedad, y los retos principales que nos indica el índice son la intensidad de la competencia local en nuestro País y la rigidez en el mercado laboral.", señaló. Duarte Olvera consideró que es de suma importancia impulsar a la iniciativa pública y privada para acelerar el ritmo de construcción de infraestructura. P.C. reforma laboral, competitividad, mercado laboral Logra récord IED en mercado de dinero Gustavo de la Rosa Ciudad de México (9 septiembre 2010).- Durante el primer semestre del presente año, la entrada de recursos al País por concepto

de inversión en cartera creció 7 veces respecto al mismo lapso de 2009 y alcanzó un monto de 8 mil 161 millones de dólares, cifra nunca antes vista. Este dinamismo contrasta con el crecimiento de 27.7 por ciento en la inversión extranjera directa, señalan datos del Banxico. Comparado en el mismo periodo del año anterior la IED creció apenas en 2 mil 651 millones de dólares, mientras que la inversión de cartera fue de 7 mil 268 millones. P.C. inversión, IED Abren BMV con alza de 0.34% Ernesto Sarabia Ciudad de México (9 septiembre 2010).- Este jueves, los mercados de valores de Estados Unidos y México empezaron con alzas en sus rendimientos, apoyados por las mejores cifras económicas en el gigante de Norteamérica. En Nueva York, el índice Standard & Poor's subía 0.91 por ciento a mil 108.82 puntos y el Nasdaq se incrementaba 0.76 por ciento a 2 mil 245.81 unidades. El promedio industrial Dow Jones registraba 10 mil 459.66 enteros, para obtener un beneficio de 0.70 por ciento. La Bolsa Mexicana de Valores seguía la marcha de los índices accionarios estadounidenses, ya que su principal indicador, el Índice de Precios y Cotizaciones abrió con un aumento de 0.34 por ciento a 32 mil 520.73 puntos. P.C. BMV, mercados financieros El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/35512.html> El presupuesto del Ejecutivo no rebaja impuestos en 2011 Andrea Merlos, José Manuel Arteaga y Juan Arvizu El gobierno federal entregó a la Cámara de Diputados el proyecto de Presupuesto de Egresos 2011, en el que solicita más de 139 mil millones de pesos para continuar el combate a la delincuencia organizada, y a cambio, sacrifica rubros de desarrollo social. El presidente Felipe Calderón Hinojosa pidió a los diputados federales recursos para arrancar el proyecto de policía única en los estados, renovar equipo militar y policiaco y concretar el programa de intercambio de información nacional, pues hoy el país "enfrenta una nueva etapa del fenómeno de la inseguridad, y es necesario continuar afrontando decididamente al crimen organizado en todo el país". En el último día de plazo constitucional para entregar a los diputados federales la propuesta de Paquete Económico, el secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero aseguró que el próximo año se ejercerá un presupuesto "responsable" orientado a resolver problemas prioritarios como inseguridad, falta de educación y desempleo. P.C. propuesta de paquete económico <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/180350.html> SEP: "ninis" suman más de 7.5 millones Nurit Martínez La Secretaría de Educación Pública (SEP) reconoció que en México hay 7 millones 599 mil jóvenes que ni estudian ni trabajan, mejor conocidos como ninis, pero divididos en varias categorías. A tres semanas de iniciado el diferendo con el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro, por la cifra exacta de ese grupo de jóvenes en el país, Rodolfo Tuirán, subsecretario de Educación Superior de la dependencia, dijo que la cifra de universitarios forma parte de una encuesta en la que se consideran varias divisiones. A partir de datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del segundo trimestre, Tuirán comentó: "Estoy reconociendo que en una encuesta hay más de 7 millones de personas que están identificadas porque no estudian ni trabajan". P.C. empleo, educación, juventud, ninis <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81876.html> Hacienda eleva a 4.5% previsión para el PIB José Manuel Arteaga La Secretaría de Hacienda y Crédito Público presentó una nueva proyección de crecimiento para México, la cual fue ubicada en un rango de 4.5%, para todo 2010. La anterior proyección era de 4.1%, aunque la que avaló el Congreso, durante la discusión del pasado paquete económico, fue de 3%. La dependencia a cargo de Ernesto Cordero informó que la nueva proyección se sustenta en una evolución más favorable de la actividad económica a lo largo del año. Además de que si bien, en la segunda parte del año prevén tasas bajas, el crecimiento será positivo. "En el caso de la economía mexicana, se estima que siga la recuperación durante el segundo semestre, si bien se esperan menores tasas de crecimiento. Lo anterior se debe a una mayor base de comparación y a la desaceleración de la economía de Estados Unidos, la cual se compensará por un mayor dinamismo de la demanda interna", dijo Hacienda. P.C. Hacienda, PIB, proyección <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81883.html> Se frenan recursos para desarrollo social; educación y salud, al alza Andrea Merlos En contraste con las prioridades del gobierno para este año, en 2011 se sacrificará el presupuesto en desarrollo social. Se propone una baja de 0.8% respecto a 2010, al pasar de 80 mil 176 millones, a 79 mil 489 millones de pesos. Incluso, en la exposición de motivos, sólo se dedican dos párrafos a Desarrollo Social y Combate a la Pobreza, y se expone que en lo que va de la administración ha aumentado en casi 30% el gasto para "atender las necesidades de la población en situación de pobreza o marginación". En Salud se necesitan 96 mil 808 millones de pesos, 7 mil millones más, en relación a este año, para ampliar la cobertura del Seguro Popular, y se proponen recursos por 59 mil 983 millones de pesos para dar cobertura a 49 millones de personas. En Educación, se impulsarán programas de evaluación y calidad con una inversión superior en 25%. El gobierno propone endurecer los mecanismos de transferencia de recursos a estados mediante una decena de ramos para educación, salud y desarrollo P.C. desarrollo social, salud, educación <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81885.html> Menos crudo deja boquete por 4 mdd Noé Cruz Serrano La industria petrolera abrirá un boquete financiero cercano a los 4 mil 160 millones de dólares por el ajuste a la baja en la plataforma de exportación y la previsible caída del precio de la mezcla del crudo mexicano, de acuerdo con el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEP) 2011. La industria también resentirá la caída en la producción de petróleo crudo, según los Criterios Generales de Política Económica. Los documentos señalan que, en materia de producción, Pemex tendrá capacidad para extraer en promedio 2 millones 550 mil barriles diarios, casi 27 mil barriles menos que el esperado este año. Parte de esta situación se explica por la constante declinación de yacimientos como Cantarell y la poca aportación de nuevos campos petroleros. P.C. crudo, petróleo, Criterios Generales de Política Económica, proyecto de presupuesto de egresos de la federación 2011 <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81866.html> Signos de la desaceleración Ixel Yutzil González En medio de medidas fiscales contrapuestas y crecientes temores de una recaída financiera por la gran deuda en las naciones de Europa, algunas de las ramas de las manufacturas del país comienzan a desacelerarse. Analistas económicos pronostican una desaceleración de la actividad económica global en el segundo semestre debido al retiro de los estímulos fiscales otorgados a las naciones desarrolladas tras la recesión. Sin embargo, la industria nacional al parecer comenzó a desacelerarse antes de lo previsto. Con excepción de las industrias básicas como las de alimentos y textiles, otras relevantes para el dinamismo de la industria nacional como las metálicas básicas y de computación redujeron su ritmo

de crecimiento en junio pasado. Tras la incipiente recuperación reportada desde el último trimestre de 2009, gracias al repunte de la demanda externa por los mayores recursos inyectados a las economías desarrolladas, las exportaciones y la producción industrial en México revirtieron 19 meses de caídas consecutivas a tasa anual. No obstante, el dinamismo en algunos sectores de la industria comenzó a debilitarse al cierre del primer semestre de este año. P.C. desaceleración económica, actividad económica, industria <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81878.html>BMV cierra a la baja por datos de EU Rubén Migueles Tenorio La Bolsa Mexicana de Valores cerró con un retroceso luego de que la Reserva Federal dijo que el crecimiento económico en Estados Unidos se desaceleró en las últimas semanas. El principal índice bursátil, el IPC perdió 0.12% a 32 mil 409 puntos, con un volumen de 355.1 millones de acciones, superior al promedio diario del mercado. En Estados Unidos se publicó el Libro Beige de la Reserva Federal, el cual mostró que la economía mantuvo su expansión a pesar de que se observaron señales de desaceleración desde mediados de julio hasta finales de agosto. El reporte indicó que cinco distritos reportaron crecimiento moderado, dos desempeños positivos o una mejoría, y los cinco restantes tuvieron condiciones mixtas o desaceleración, resaltó la analista de Base Casa de Bolsa, Gabriela Siller. Pese a lo anterior, en Estados Unidos, el promedio industrial Dow Jones subió 0.45%. Por su parte, en Europa se presentó mayor demanda de deuda por parte de los inversionistas de Portugal y Polonia, lo que disminuyó la preocupación sobre la situación financiera en Europa, a lo que se sumaron datos de producción industrial a julio de Alemania y Reino Unido, que mostraron incrementos. P.C. BMV, mercados financieros, Estados Unidos, libro Beige El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/09/09/crece-028-inflacion-durante-agosto>Crece 0.28 % la inflación durante agosto Los precios al consumidor de México subieron 0.28% en agosto, dijo el jueves el banco central, una variación menor a la esperada por el mercado que se debió principalmente a incrementos en algunos productos agropecuarios. Analistas esperaban para el mes un alza de 0.32% en el índice general de precios al consumidor, según el promedio y la mediana de un sondeo de Reuters entre 20 especialistas. La inflación subyacente, considerada un mejor parámetro para medir la trayectoria de los precios porque elimina algunos productos volátiles, fue del 0.10% en agosto, según el reporte del Banco de México (central). P.C. inflación <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/09/09/mercados-eu-avanzan-tras-cifra-empleo-semanal> Mercados de EU avanzan tras cifra de empleo semanalNUEVA YORK.- Wall Street subía el jueves luego de que datos mostraron que la economía de Estados Unidos podría ver un crecimiento más rápido de lo que los economistas habían anticipado. Las solicitudes iniciales de subsidio por desempleo cayeron más de lo esperado la semana pasada, marcando su nivel más bajo en dos meses. Adicionalmente, el déficit comercial de Estados Unidos se redujo aún más que el pronóstico de julio, en momentos en que las exportaciones se dispararon a su mayor nivel desde agosto de 2008, pintando un mejor panorama para el crecimiento económico. P.C. desempleo, subsidio, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/09/09/retrocede-us7000-millones-deficit-comercial-eu>Retrocede US7,000 millones déficit comercial de EU El déficit comercial de Estados Unidos cayó fuertemente en julio, a 42,800 millones de dólares de acuerdo a cifras divulgadas este jueves por el departamento de Comercio de Washington. En cifras corregidas de variaciones estacionales, el déficit cayó bastante más que lo previsto por los analistas. El déficit había sorprendido en junio cuando alcanzó su máximo desde octubre del 2008 con 49,800 millones de dólares. El de julio, más elevado que en mayo, confirma la degradación de la balanza comercial estadounidense, persistente desde la primavera boreal del 2009. P.C. déficit comercial, comercio, balanza comercial, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/09/09/mexico-pierde-seis-niveles-competitividad>México pierde seis niveles en competitividad No obstante a los cambios tributarios de emergencia que se aprobaron para el 2010, y a los esfuerzos gubernamentales para reducir los trámites a las empresas, México perdió seis lugares en el índice de Competitividad Mundial que mide el Foro Económico Mundial (WEF, por su sigla en inglés). En un radar de 139 países, México ocupa el puesto 66, colocándose por debajo de países como los asiáticos Vietnam (59); Azerbaiyán (57) y Omán (34); los africanos Sudáfrica (54), Mauricio (55); y Túnez (32); o los americanos como Costa Rica (56); Puerto Rico (41) y Barbados (43). Los lastres de la competitividad mexicana siguen siendo la ineficiencia de un gobierno burocrático, la corrupción, el difícil acceso al financiamiento, el crimen y la violencia y las regulaciones restrictivas a la iniciativa privada. P.C. competitividad mundial, WEF <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/09/09/economia-mundial-lenta-reactivacion-ocde>Economía mundial con lenta reactivación: OCDE La reactivación de la economía mundial podría ser "más lenta de lo previsto" sin que por el momento quede claro si el actual "estancamiento" será duradero o temporal, indicó un informe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) difundido el jueves. "La reactivación podría ser más lenta de lo previsto", afirmó la organización que reúne a los 33 países democráticos más ricos del mundo, entre éstos España, México y Chile, en su evaluación interina sobre las perspectivas económicas. "Pero parece poco probable que nos orientemos hacia una nueva recesión", aclaró no obstante el jefe economista de la OCDE, Pier Carlo Padoan. P.C. economía mundial, OCDE La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/09/09/index.php?section=economia&article=028n1eco>De forma alta y persistente, AL es la región más desigual del mundo Lima, 8 de septiembre. América Latina y el Caribe forman la región más desigual del mundo, y esa característica "alta y persistente" es la mayor traba para reducir la pobreza, reporta el más reciente informe del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), entregado el miércoles a la agencia de noticias Afp en Lima. El Informe sobre desarrollo humano para América Latina y el Caribe 2010, que será presentado el jueves, subraya que la desigualdad en la región es 65 por ciento más elevada que en los países de ingresos altos, 36 por ciento mayor a la observada en Asia oriental y 18 por ciento más alta que en África subsahariana. P.C. pobreza, desarrollo humano, CEPAL, América Latina <http://www.jornada.unam.mx/2010/09/09/index.php?section=economia&article=030n2eco>Abundan señales de desaceleración: Libro Beige Washington, 8 de septiembre. La economía de Estados Unidos continúa creciendo pero hay una "profusión" de señales de desaceleración de la actividad en el país, subraya el Libro Beige de la Reserva Federal (Fed), publicado este miércoles. El crecimiento de la actividad económica continuó desde

mediados de julio a comienzos de agosto, pero hay una profusión de señales de una desaceleración en relación con periodos anteriores"; indica el informe de coyuntura, publicado por el banco central cada seis semanas aproximadamente. P.C. desaceleración, libro Beige, Estados Unidos

<http://www.jornada.unam.mx/2010/09/09/index.php?section=economia&article=031n1eco> Presenta el Imco evaluación sobre la competitividad de las entidades del país Juan Carlos Miranda El estado de México encabezó la lista de las cinco entidades menos competitivas del país de acuerdo con el índice de competitividad estatal 2010, indicador que evalúa la capacidad de los estados para atraer y retener inversiones y talento. El estudio, elaborado por el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), ubica a Oaxaca, Guerrero, Chiapas, Tabasco y al estado de México como los estados de la República con peor desempeño en los 10 subíndices y 120 variables (con información hasta 2008) que integran el índice general. P.C. Imco, entidades federeativa, competitividad

<http://www.jornada.unam.mx/2010/09/09/index.php?section=sociedad&article=041n1soc> Altas tasas de analfabetismo entre las indígenas, según UNESCO César Arellano En el contexto del Día Internacional de la Alfabetización, la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) señaló que en México las probabilidades de que las mujeres que hablan una lengua indígena sepan leer y escribir son 15 veces inferiores a las de quienes sólo hablan "español"; ya que las disparidades en el analfabetismo de los adultos pueden estar vinculada a factores de desventaja, como es el caso de la pobreza extrema. "Los niveles de alfabetización de las personas pertenecientes a minorías lingüísticas y pueblos indígenas suelen ser más bajos. El analfabetismo de las y los jóvenes y adultos es la expresión de vulnerabilidad educativa"; abundó. P.C. alfabetización, indígenas, educación, UNESCO <http://www.jornada.unam.mx/2010/09/09/index.php?section=sociedad&article=043n1soc> Apremian a establecer norma de eficiencia vehicular para bajar gases contaminantes Angélica Enciso L. La importación de gasolinas creció 400 por ciento en cinco años, debido al aumento del parque vehicular en el territorio nacional, por lo cual el transporte se convirtió en la segunda fuente de emisiones de gases de efecto invernadero (GEI), resaltaron el Centro Mexicano del Derecho Ambiental (Cemda) y la agrupación El Poder del Consumidor. Esta situación hace urgente el establecimiento de una norma oficial de eficiencia vehicular para México, ya que las emisiones de GEI crecieron en 89 millones de toneladas anuales entre 1990 y 2006, informaron. P.C. gasolina, autos, cambio climático, gases de efecto invernadero The New York Times <http://www.nytimes.com/2010/09/10/business/10markets.html?ref=business> Wall Street Rises on Improved Jobless Data

By THE ASSOCIATED PRESS Indexes on Wall Street extended their gains on Thursday after an economic report indicated modest improvements in the job market. The Commerce Department also reported that the United States trade deficit narrowed more than expected in July as exports rose and imports declined. Exports rose 1.8 percent to \$153.3 billion, the best showing since August 2008, while imports, which had been surging, dropped 2.1 percent to \$196.1 billion. In the job market, the Labor Department said the number of people requesting unemployment benefits for the first time reached the lowest level in two months, adding to signs that employers are not resorting to layoffs as economic growth slows. First-time claims fell to 451,000 last week from a revised 478,000 a week earlier. Economists had been expecting claims to fall to 470,000, according to Thomson Reuters.

P.C. Mercado laboral, exportaciones, Estados Unidos, Wall Street

<http://www.nytimes.com/2010/09/10/business/global/10pound.html?ref=business> Britain Keeps Interest Rates on Hold Amid Worries About Global Recovery

By DAVID JOLLYPARIS — The British central bank held steady on its benchmark interest rate Thursday amid fresh warnings that the pace of recovery among major economies appears to be slowing faster than previously anticipated. The Bank of England's Monetary Policy Committee left the official bank rate at 0.5 percent. It also voted to maintain at £200 billion, or \$308 billion, its purchases of financial assets to ease credit market conditions. Economists surveyed by Reuters and Bloomberg had unanimously predicted the outcome. The decision came just after the Organization for Economic Cooperation and Development forecast that growth in the Group of 7 countries would come in at about 1.5 percent on an annualized basis in the second half of 2010, compared with its May estimate of 1.75 percent.

P.C. mercados financieros El País

http://www.elpais.com/articulo/economia/competitividad/Espana/cae/nivel/Puerto/Rico/elpepueco/20100909elpepueco_1/Tes La competitividad de España cae al nivel de Puerto Rico

EFE - Pekín - 09/09/2010 Suiza repite liderazgo en el Informe de Competitividad Global 2010-2011 publicado hoy por el Foro Económico Mundial (FEM), una clasificación en la que España retrocede hasta el lugar 42 de 139 economías del planeta, con lo que cae al nivel de Puerto Rico y Barbados. Redactado por un grupo de siete economistas coordinados por el español Xavier Sala-i-Martin, el Índice de Competitividad Global (ICG) mide en un baremo de entre 0 y 7 un total de doce factores, que incluyen, entre otros, infraestructuras, ambiente de negocios, mercado laboral y de bienes, mercado financiero, salud y educación primaria, I+D y tamaño absoluto del mercado. España cedió nueve posiciones - junto con Grecia, una de las mayores caídas del índice- y se colocó en cuadragésimo segundo puesto, con 4,49 puntos, empatada con Puerto Rico y precediendo a Barbados. "El descenso es atribuible en gran parte a una creciente gestión negativa de los mercados laborales y financieros, además del nivel de sofisticación de los negocios del país", se expone

en el documento.

P.C. competitividad global, España

http://www.elpais.com/articulo/espana/PSOE/salva/Congreso/reforma/laboral/elpepueco/20100909elpepunac_1/Tes El PSOE salva en el Congreso su reforma laboral

LUCÍA ABELLÁN - Madrid - 09/09/2010 El grupo socialista en el Congreso ha logrado en el Congreso retirar la mayoría de las modificaciones introducidas en el Senado y que endurecían la reforma laboral, con lo que la medida ha sido aprobada definitivamente en los términos en los que salió de la Cámara Baja. El texto final de la reforma, uno de los temas más polémicos de la legislatura y que le ha costado al Gobierno su primera convocatoria de huelga general, ha salido adelante manteniendo su esencia en cuanto a contratación y al despido al rechazar todas las enmiendas aportadas por el Senado a excepción de las del PSOE y una del BNG. Así, han desaparecido las enmiendas relativas al absentismo laboral que flexibilizaban los plazos para despedir a los trabajadores por esta causa y la que endurecía las condiciones para convertir a los empleados temporales en fijos. Al final, las empresas podrán despedir por absentismo a aquellos trabajadores que falten a su puesto durante más de un 20% de las jornadas hábiles a lo largo de dos meses consecutivos, o el 25% si son cuatro meses discontinuos dentro de un periodo de un año. Eso sí, siempre que la media de absentismo de la plantilla no supere el 2,5%, un umbral mínimo que se omitió en la enmienda del PNV y que hoy se ha recuperado.

P.C. reforma laboral

http://www.elpais.com/articulo/economia/Europa/defiende/pruebas/esfuerzo/sector/bancario/elpepueco/20100909elpepieco_4/Tes Europa defiende las pruebas de esfuerzo al sector bancario

EL PAÍS - Madrid - 09/09/2010 El comité de supervisores bancarios europeos (CEBS, por sus siglas en inglés) salió ayer en defensa de las pruebas de esfuerzo a la banca europea publicadas el pasado julio, tras los ataques de The Wall Street Journal que sembraron desconfianza en los mercados sobre esos exámenes y sobre la salud del sistema financiero. Esa institución, que supervisó todas las pruebas, asegura que los criterios fundamentales que se utilizaron para realizar los test se elaboraron de forma conjunta entre el citado comité y los diferentes bancos centrales. Ante las dudas sobre la fiabilidad de los resultados -el diario de referencia en Wall Street sostiene que algunos bancos ocultaron parte de sus inversiones en deuda de los países periféricos-, el CEBS argumenta que las posiciones de los bancos en bonos de países atacados en la crisis de la deuda pública "eran un componente esencial del ejercicio de esfuerzo y constituyó una gran mejora desde el punto de vista de la transparencia". Las pruebas incluían, en el escenario más adverso, el riesgo de suspensión de pagos de la deuda. Se realizaron a 91 entidades y fueron publicadas el pasado 23 de julio.

P.C. sector bancario, banca, sistema financiero

http://www.elpais.com/articulo/espana/Obama/reduce/impuestos/empresas/creen/empleo/elpepueco/20100908elpepunac_17/Tes Obama reduce impuestos a las empresas para que creen empleo

ANTONIO CAÑO - Washington - 08/09/2010 ¿Rebajas fiscales para la clase media o para los ricos? En esos términos ha abierto Barack Obama el debate de cara a las elecciones legislativas al presentar en Cleveland la segunda parte de su nuevo plan de estímulo económico: una reducción de impuestos para las familias y para las empresas que inviertan en investigación y promuevan la creación de empleo. Unida a la propuesta de gastar 50.000 millones de dólares en el desarrollo y modernización de las infraestructuras, que Obama hizo pública el lunes, estas medidas, de cierto tono proteccionista, tienen el doble objetivo de acelerar la creación de empleo y de recuperar la iniciativa política de cara a la campaña electoral que ya está de hecho en marcha. Las reducciones de impuestos a las empresas para estimular la inversión en nuevas tecnologías que las haga más competitivas en los mercados internacionales puede ayudar a más de un millón y medio de compañías y costar por encima de los 100.000 millones de dólares, aunque la Casa Blanca lo considera una medida que facilitará de forma inmediata la creación de puestos de trabajo de alta cualificación.

P.C. impuestos, empresas, Obama